
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 28.10.2024 im MarktTreff Koberg 

  

Beginn:  20.03 Uhr    Unterbrechungen:  keine 

Ende:   22.17 Uhr    Mitgliederzahl: 10 

 

 

 

Anwesend Bemerkung 

Stimmberechtigt:  

Bgm. Smolla, Jörg  

GV Witte, Stefanie Protokollführerin 

GV Dohrendorf, Viktoria   

GV Hagen-Burmester, Ludwig  

GV Karsten, Tim   

GV Dohrendorf-Steffen, Julia  

GV Wolff, Stefan  

GV Wagner, Jürgen  

GV Decker, Torsten  

GV Schäfer, Björn   

GV Lübcke, Torben Fehlt entschuldigt 

nicht stimmberechtigt:   

 4 Gäste 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einla-
dung und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 
GO 

3. Niederschrift vom 12.08.2024 
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
5. Friedhofsfinanzierung Nusse; hier: Vertragsabschluss  
6. KiTa Forstscheune; hier: Sachstand Erweiterung und Honorarange-

bot des Architekten  
7. 380kv-Elbe-Lübeck-Leitung; hier: Stellungnahme der Gemeinde  
8. Kläranlage; hier: Erweiterungsplanung mit Beauftragung Ingenieur-

büro  
9. Bushaltestelle; hier: Beauftragung Ingenieurbüro  
10. NEU: Prüfung Jahresrechnung 2022 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung 
voraussichtlich nicht öffentlich beraten 

 
Nichtöffentlicher Teil: 
 

11. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 28.10.2024 im MarktTreff Koberg 

Öffentlicher Teil: 
 

12. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
13. Einwohnerfragestunde 
14. Bekanntgaben und Anfragen  

 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Bgm. Smolla eröffnet um 20.03 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
GV Lübcke fehlt entschuldigt, GV Witte übernimmt die Protokollführung. Die Tages-
ordnung wird um TOP 10 Prüfung der Jahresrechnung 2022 ergänzt, alle anderen 
TOP rücken entsprechend nach hinten.   
 
 
TOP 2: Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
 
Bgm. Smolla beantragt TOP 11 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 10       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
TOP 3: Niederschrift vom 12.08.2024 
 
Die Niederschrift wird genehmigt.  
 
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
 
Bericht des Kulturausschusses: 
GV Dohrendorf-Steffen berichtet, dass am 28.08. ein Picknick auf dem Thomberg 
stattgefunden hat, am 14.09. fand das Kinderfest statt, vielen Dank an alle Helfer und 
Spender, der Dorfausflug ist mangels Beteiligung ausgefallen, am 15.11. findet der 
Laternenumzug mit der Feuerwehrkapelle aus Sandesneben statt, am 08.12. ist Ad-
ventskaffee. Die nächste Sitzung des Kulturausschusses ist am 30.10.24, 19:00 Uhr. 
 
Bericht des Finanzausschusses: 
GV Wagner berichtet, dass der Finanzausschuss am 13.11.2024 um 19 Uhr in San-
desneben die nächste Sitzung abhält.  
 
Bericht des Bau- und Wegeausschusses: 
GV Wolff berichtet, dass am 30.09.24 eine Sitzung stattgefunden hat auf der unter 

anderem über die Themen Baumpflegearbeiten am Thombreden und in der Herren-

straße, die Parksituation auf dem Gehweg Herrenstraße/Halmskrug und die Auffül-

lung mit Glensanda im Bereich Herrenstraße Holzhaus Richtung Halmskrug wegen 

der hochgekommenen Wurzeln beraten wurde. Für die nasse Senke am neuen Wan-

derweg wird gerade nach einer Lösung gesucht, die Straßenbeleuchtung soll sukzes-

sive auf LED umgerüstet werden, ein Angebot für Herrenstraße – Ende Dorfstraße 

(Straße) ist angefragt, die Straßen Am Thomberg und Friedrich-Meins-Weg sind 

stark beschädigt, für die Versackung an der Billstraße wird man klären, ob es ggf. 

eine Förderung gibt.  
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Bericht des Sozialausschusses: 
Kein Bericht.  
 

 

Bericht des Bürgerneisters: 

• Voraussichtliche Lieferung des neuen Feuerwehrfahrzeugs im Februar 2025. Am 
06.11.2024, 09:30 Uhr online-Baubesprechung mit Fa. Ziegler. Gemeindevertre-
ter sind herzlich eingeladen, daran teilzunehmen. 

• Zwei Kastanienbäume in der Herrenstraße sind, wie bereits ein Baum zuvor, pilz-
befallen und sollen aus Verkehrssicherungsgründen gefällt werden. Der Kreis hat 
Kenntnis und es wurde angefragt, ob ein neues Baumgutachten erforderlich ist.  

• Eine Anwohnerin in der Herrenstraße fragt an, ob und wann ein Rückschnitt eines 
Lindenbaumes vor ihrem Haus erfolgt. Sie wurde in Kenntnis gesetzt, dass der 
Kreis wegen des Schutzstatus „Alleebaum“ zuständig ist. 

• Das Amt Sandesneben-Nusse hat gegen den Zensus 2022- Bescheid bezüglich 
der Einwohnerzahl im Auftrag vieler Amtsgemeinden Widerspruch eingelegt. Es 
liegt eine Diskrepanz in Koberg zwischen Zensus-Daten (791 EW) und Meldeda-
ten (802 EW) vor, welches zu einer Schlechterstellung der Gemeinde führen wird. 
Eine Sammelklage bzw. Sammelwiderspruch mit dem Amt Hüttener Berge und 
einer gemeinsamen Anwaltskanzlei wird geprüft. 

• Die Förderquote der Anträge der Aktivregion Nord liegt bei 42% und die Beauftra-
gung unseres multifunktionalen mobilen Marktstandes kann erfolgen. 

• Mit der Spiegelung der Klärteiche 2 bis 4 wurde Fa. Kleeschulte beauftragt 
(340,00€ netto). Die Spiegelung sollte noch im Oktober erfolgen. 

• Die aufkommensneutralen Hebesätze der Grundsteuer A (300 zu 321) und B (300 
zu 336) stehen fest. Der Finanzausschuss wird sich mit der Thematik befassen. 

• Es wurden für die Bushaltestelle Koppelkaten 5 und gegenüber „Parkschutzpoller“ 
zum gefahrlosen Erreichen der Haltestelle beantragt.  
Auf Grund der personellen Veränderungen im Ordnungsamt wird die Sachbear-
beitung noch etwas dauern. 

 
 
TOP 5: Friedhofsfinanzierung Nusse; hier: Vertragsabschluss  
 
Dem Abschluss des in der Anlage vorliegenden Vertrages über die Finanzierung des 
kirchlichen Friedhofes Nusse-Behlendorf zwischen der Ev.-Luth. Kirchengemeinde 
Nusse Behlendorf und den Gemeinde Duvensee/ Koberg/ Kühsen/ Lankau/ Nusse/ 
Panten/ Poggensee/ Ritzerau/ Sirksfelde/ Walksfelde und Behlendorf wird zuge-
stimmt. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Vereinbarung nach den nötigen Be-
schlussfassungen zu schließen. Die Haushaltsmittel werden in Höhe von 1.982,50 € 
im Jahr freigegeben. Der Gründung eines gemeinsamen Friedhofsbeirates wird 
ebenfalls zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 10       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
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TOP 6: KiTa Forstscheune; hier: Sachstand Erweiterung und Honorarangebot 
des Architekten  
 
Die KiTa „Forstscheune“ soll erweitert werden. Es ist ein Anbau an das bestehende 
Gebäude bzw. ein Neubau für die Schaffung von 10 Krippenplätzen und 15 Plätze ei-
ner altersgemischter Gruppe geplant. Der Architekt, Herr Belea, hat entsprechend ei-
nen Entwurf und ein Honorarangebot vorgelegt.  
Der Förderantrag für den Erweiterungsbau wurde am 13.09.2024 dem Kreis Herzog-
tum Lauenburg übergeben. 
Die Gemeindevertretung beschließt die Punkte 1 bis 3 des Honorarangebots vom 
16.09.24 an Herrn Belea zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 10       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 7: 380kv-Elbe-Lübeck-Leitung; hier: Stellungnahme der Gemeinde  
 
Das Amt hat für die Gemeinde Koberg eine Einwendung zum Planfeststellungsver-
fahren für den Neubau und Betrieb der 380-/110-kV-Leitung Sahms-Lübeck-West ab-
gegeben.  
  
 
TOP 8: Kläranlage; hier: Erweiterungsplanung mit Beauftragung Ingenieurbüro  
 
Da es Klärungsbedarf zum Angebot der Fa. P.C.S. gibt, wird der Tagesordnungs-
punkt vertagt und Herr Kalauch zu einem Infogespräch eingeladen. 
 
 
TOP 9: Bushaltestelle; hier Beauftragung Ingenieurbüro 
  
Der Notartermin zur Vertragsunterzeichnung des Grundstückskaufs ist in der nächs-
ten Woche.  
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt, das Ingenieurbüro Esling aus Mölln mit 
den notwendigen Leistungen zum barrierefreien Umbau der Bushaltestelle Dorf-
straße/Ecke Im Wiesengrund zu beauftragen und die Arbeiten öffentlich ausschrei-
ben und vergeben zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 10       dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
nichtöffentlicher Teil: 
 
TOP 10: Grundstücksangelegenheiten 
 
Der MarktTreff Vorsitzende Horst Albrecht berichtet, dass es zu Unstimmigkeiten be-
züglich des Mietvertrags mit dem Ladenbetreiber kommt. Der MarktTreff-Vorsitzende 
hat ein Schreiben aufgesetzt, welches der Bürgermeister und der MarktTreff-Vorsit-
zende an den Ladenbetreiber übergeben werden. Die Gemeindevertretung nimmt 
dieses Schreiben zur Kenntnis. 
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öffentlicher Teil: 
 
TOP 11: Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
 
BGM Smolla gibt bekannt, dass ein Brief an den Dorfladenbetreiber übergeben wird.  
 
TOP 12: Einwohnerfragestunde 
 
Dr. Peschel bedankt sich über die aufgestellten Sitzbänke. 
 
Christian Witte berichtet, das im Dorf mit Kleinkaliber auf Katzen geschossen wird. 
Es sind Fälle im Friedrichs-Meins-Weg und Dorfstraße, Höhe Alter-Sirksfelder-Weg 
bekannt, bei denen Katzen zum Teil so schwer verletzt wurden, dass ihnen ein Bein 
abgenommen werden musste. 
 
Es wird angefragt, ob in diesem Jahr kein Laubcontainer aufgestellt wird. Fa. Witte 
wird kurzerhand beauftragt, den Container auf dem Brink aufzustellen.  
 
TOP 12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
GV Dohrendorf-Steffen gibt bekannt, dass in Koberg ein Spieleabend der Spielio-
thek-Begleiter stattfinden soll und fragt an, ob die Gemeinde sich beteiligt. Bgm. 
Smolla sagt die Versorgung mit Essen und Trinken zu.  
 
GV Witte gibt bekannt, dass die Klönsnackartikel bis zum 22.11.24 abgegeben wer-
den können.  
 
Am Fußweg Koppelkaten zum Kindergarten ist ein Drainageschacht zerbrochen, 
Bgm. Smolla beauftragt Fa. Witte einen neuen Schachtdeckel aufzulegen. 
 
 
Gez. Smolla                                                                    gez. Witte 

 
………………………………...                                  ……………………….. 

Bürgermeister                                                          Protokollführerin 
 
 

 
 
 
 
 
 


